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一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２５年第１回姶良市議会定例会（６月 19 日 午前 9時開会） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．神村 次郎 

 

 

 

 

 

 

 

１．加治木地区の複

合施設の整備につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共施設のバリ

ア・フリー化につ

いて 

 

 

 

 

 

３．公園整備につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）計画的なまちづくりを促進する

に当たり、土地利用の活性化や高度利

用が課題である。愛好家の多い弓道場 

の整備と老朽化した体育館と一体の整

備はできないか。 

 加治木地区の核となる場所である、

現在の加治木総合支所の場所に行政機

能等も含めた複合施設として検討でき

ないか問う。 

（２）加治木地区では、スポーツ施設

の整備については長年計画されてこな

かった。他の施設を含め早期に整備方

針を示すべきではないか。今後の方針

を問う。 

  

 

高齢者や障がい者が安心して暮らせ

る環境の整備は、社会生活に参加する

うえで重要である。高齢者の利用の多

い市の温泉施設は、ゆっくり寛ぐこと

のできる施設として好評である。龍門

滝温泉にエレベーターの設置は検討で

きないか問う。 

 

 市民に憩い交流の場として、高齢者

の体力づくりや健康増進、子ども達の

遊び場、昼間、働く人達の憩いの場と

して、災害時避難場所としても公園緑

地は必要です。 

 以下について問う。 

（１）須崎公共用地内に、公園整備の

要望が出されていたがグラウンドゴル

フ場も兼ねた公園としての整備が望ま

れている。これまでの検討の経過と、

今後の方針を問う。 

市長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．マイナンバー制

度について 

 

 

 

（２）市内でも眺望の良い「地区公園」

として整備された高岡公園は、完成後

30 年が経過した。この間、運動場の拡

張・遊具の改修も図られ利用も増加し

ている。 

 西別府地区の活性化、また、市民の

多様な余暇活動を支える場として、公

園全体の再整備は検討できないか問

う。 

①隣接する高岡用地の合併後の企業

誘致の経過と、今後の見込みを問う。 

②高岡用地も公園として取り込み、

さえずりの森からの連携した公園緑

地として活用できないか問う。 

③市民の要望の多い、多目的広場・

グラウンドゴルフ場、テニスコート

場、歩行コース等の整備はできない

か問う。 

④桜の名所として近年来客者数も増

加している。現在、花見の場所は斜

面になっており、斜面でない場所に

桜を植え花見の場所として整備はで

きないか問う。 

⑤高岡台地の下、木田地区から市街

地を望みながら公園へ登る、リフト

の計画は検討できないか問う。 

 

 

 市民１人１人に番号を割り振るマイ

ナンバー制度が施行される。この制度

は、個人情報の保護等が問題となり現

在まで施行されなかった経緯がある。

以下について問う。 

（１）この制度が施行されて、市政執

行上の利点は何か。 

（２）この制度への移行費用は、どれ

くらいかかるか。 

（３）個人情報保護策として、国は第

３者機関を設けると説明しているが、

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

市としてどのような保護策を講じるの

か問う。 

 

２．森 川 和 美 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．総合防災訓練及

び 55 か所の避難所

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自治会加入促進

及び合併への取り組

みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．子育て施策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）１０月に予定している大規模な

総合防災訓練は、具体的にどのよう

な内容か。 

小学校、中学校、幼・保育園及び

病院、企業はどのような位置づけ参加

になるのか。 

（２）市が指定している 55 か所の避難

所のランク付けをしているか。また、

避難所として何が不充分か。 

 

 

（１）自治会への加入問題が全国的に

課題となっている。本市の直近の加

入状況を示せ。 

（２）本市の考え方及びこれまでの加

入促進上の課題を示せ。 

（３）他自治体の窓口対応やごみステ

ーション利用に関する取り組み事例

を示せ。 

（４）20 世帯未満の自治会が多数ある

が、合併への取り組みと課題を示せ。 

 

 

（１）医療費の支給対象を中学生まで

拡大できないか。 

（２）各地区公民館にキッズルームを

設置できないか。 

（３）幼稚園、保育園の送迎バス導入

を急げ。 

（４）認可外保育施設保育料補助年間

10 万円と保育施設者に年間 20 万円

補助する考えはないか。 

（５）待機児童ゼロ対策として、保育

園の運営を株式会社参入についての

見解を示せ。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

４．介護保険事業及

び認知症対策につい

て 

 

 

 

 

（１）国が被介護保険者要支援１、２

の対象者を保険から離し、各自治体

の裁量で対応を考えているが本市の

考え方を示せ。 

（２）認知症患者は現在、約 210 万人、

2040 年には 400 万人程度まで増加す

ると予想されている。本市の状況は

どうなっているか。 

（３）認知症サポーター養成講座状況

と認知症患者を持つ家族へのメンタ

ル対応を示せ。 

  認知症は、記憶障害や理解、判断

力の障害さらに、不安、うつ状態、妄

想のような精神症状や徘徊、暴力とい

った日常生活に支障を来す行動が起

こる場合があるとされている。 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．出水 昭彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．交通危険箇所の

改善について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．姶良市の PR につ

いて 

 

 

 

 

（１）蒲生総合支所前の多発する交通

事故の対策として、ガードパイプの色

がその一因ではないかと考え、｢茶色の

ガードパイプを視認度の高い白色にし

て安全の向上を図る考えはないか｣と

取り上げたが、その後改善はみられた

か。 

（２）県道４２号線の蒲生八幡下信号

から、霧島神社前、だいわ蒲生店まで

の歩道が、凹凸がある箇所や高低が一

定していないなど、高齢者が歩行しに

くい。改良を県に要望できないか。八

幡通りとの差が大きい。 

 

 

（１）高速道路スマートインターチェ

ンジ開設に伴い、サービスエリアで配

布する地図付きパンフレットを作成す

る考えはないか。 

（２）市内 JR 全駅で IC カードが利用

できるようになった。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．子宮頸がんワク

チンの安全性につい

て 

また、このサービスは全国のカード

の相互利用ができるコンビニチェーン

では買い物もできる。観光客の利便性

を高めるよう、例えばあいらびゅー号

や、物産館などで使えるようにする考

えはないか。 

 

 

姶良市では平成２３年１１月から子宮

頸がんワクチンの公費全額負担を実施

しているが、本年５月１６日、日経新

聞など全国紙や TV各社の報道で障害の

残る重篤な副反応の報告が１０６件な

された。この事に関して姶良市はどの

ように対応したか、安全性の担保はど

こで判断するか。また、今後の啓発は

どうするか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

４．湯之原一郎 

 

１．防災ラジオにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本年度、加治木地区への防災行政無

線導入が完了し、市内全域で災害発生

時等の緊急情報の伝達網が整備され

る。一方で、戸別受信機の設置につい

ては、土砂災害危険地域や屋外拡声子

局の聞こえづらい住宅、指定避難所、

公共施設、学校、病院などに限って設

置すると、以前の議会で答弁があった。 

台風来襲時や大雤の際に、戸別受信機

の設置されていない世帯に対して、屋

外拡声子局で十分な情報伝達ができる

か危惧する。携帯電話やパソコンへの

メール配信による情報も、受信者が限

られるのではないか。 

 防災行政無線の音声放送を、防災ラ

ジオで受信できるシステムを導入して

いる自治体があるが、災害弱者対策と

して助成制度も含めて防災ラジオシス

テムを導入する考えはないか問う。 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．「自治基本条例」

制定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ふるさと納税に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．交通安全対策に

ついて 

 平成２２年第３回定例会において、

「自治基本条例」制定について一般質

問を行った。その際、「自治基本条例は

地方自治体のまちづくりに関し、最も

優先する条例であると認識しており、

総合計画の策定を見据えて、その後に

検討してまいりたい」との答弁があっ

た。すでに総合計画が策定され１年以

上経過しているが、「自治基本条例」制

定について、どのような検討がなされ

てきているか問う。 

 

 

ふるさと納税の収入状況について以

下の点について問う。 

（１）ふるさと納税の収入状況の推移

はどうなっているか。 

（２）ふるさと納税に関してどのよう

な考えで対応しているか。 

（３）ふるさと納税のＰＲはどのよう

に行っているか。 

（４）納税者への対応はどうなってい

るか。 

 

 

  信号機の設置希望の声を頻繁に耳に

するが、住民の要望に沿った信号機設

置には、なかなか至っていないのでは

ないか。信号機設置について以下の点

を問う。 

（１）住民からの信号機設置の要望を

どれくらい把握しているか。そのうち

設置に至った例はどれくらいあるか。 

（２）信号機設置の要件はどうなって

いるか。 

要件を満たさない交差点でも、交通

事故等が頻発している箇所については

設置すべきであると考える。市として

どのような対応が考えられるか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５．川辺 信一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南部地域の公共下水

道施設整備促進につ

いて 

 

 

 

（１）都市インフラとしての公共下水

道の必要性の認識について尋ねる。 

（２）姶良町，加治木町下水道協議会

の主旨は生かされるか。 

（３）公共下水道が未整備の為に住民

や企業の高負担（合併浄化槽設置）を

どう思うか。 

（４）マスタープランでは第１次総合

計画の３地域が、９地域に細分化され

ているが南部地域は１、２、５、６に

該当するか。 

（５）南部地域の総ヘクタール、戸数、

人口を示せ。また、１ヘクタール当た

りの戸数、人口を示せ。 

（６）来年度（平成２６年度）に向け

て姶良市の生活排水処理施設の整備構

想（県に提出予定）はどう考えている

か。 

（７）公共下水道を断念、もしくは実

現できない状況において市町村公営型

の合併浄化槽設置はできないか。 

市長 

 


